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очередного двадцать шестого заседания 

Думы Ставропольского края шестого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

25 октября 2018 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель  

Думы Ставропольского края 

Г.В. Ягубов 

 

 

Председательствующий. Добрый день, уважаемые депутаты, пригла-

шенные! В составе Думы Ставропольского края шестого созыва 50 депутатов, 

на заседании присутствуют 43.  

Двадцать шестое заседание Думы Ставропольского края является право-

мочным и объявляется открытым. 
  

(Звучит Гимн России) 
 

Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены: Ушаков 

Сергей Дмитриевич – главный федеральный инспектор по Ставропольскому 

краю аппарата полномочного представителя Президента Российской Федера-

ции в Северо-Кавказском федеральном округе. Коллеги, впервые на заседании 

Думы недавно назначенная Президентом Российской Федерации на должность 

председателя Арбитражного суда Ставропольского края Лысенко Лариса Ана-

тольевна. Лариса Анатольевна, мы очень рады Вас видеть вместе с нами в зале. 

Богданчиков Анатолий Борисович – прокурор Ставропольского края, Олдак 

Александр Григорьевич – начальник Главного управления Министерства внут-

ренних дел Российской Федерации по Ставропольскому краю; Гладков Вяче-

слав Владимирович – заместитель председателя Правительства Ставропольско-

го края, руководитель аппарата Правительства Ставропольского края; Афана-

сов Николай Николаевич – заместитель председателя Правительства Ставро-

польского края, Бойков Александр Михайлович – заместитель председателя 

Правительства Ставропольского края, Золотарев Александр Евгеньевич – заме-

ститель председателя Правительства Ставропольского края, Калинченко Лариса 

Анатольевна – заместитель председателя Правительства Ставропольского края, 

министр финансов Ставропольского края; Кувалдина Ирина Владимировна – 

заместитель председателя Правительства Ставропольского края, Скворцов 

Юрий Алексеевич – заместитель председателя Правительства Ставропольского 

края, Демьянов Евгений Викторович – председатель избирательной комиссии 

Ставропольского края, Черняков Андрей Георгиевич – исполняющий обязанно-
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сти председателя Контрольно-счетной палаты Ставропольского края; Грибен-

ник Дмитрий Анатольевич – представитель Губернатора Ставропольского края, 

Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края; Пустосе-

лов Сергей Романович – представитель Губернатора Ставропольского края, 

Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края; Афонина 

Елена Алексеевна – руководитель Управления Федеральной налоговой службы 

по Ставропольскому краю, Тапсиев Игорь Сергеевич – руководитель Управле-

ния Федерального казначейства по Ставропольскому краю, Гагуев Радмир 

Умарович – заместитель начальника Главного управления Министерства юсти-

ции Российской Федерации по Ставропольскому краю, Кузьмин Кирилл Алек-

сандрович – Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Ставро-

польском крае, Гоноченко Алексей Алексеевич – председатель Ставропольской 

краевой общественной организации ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Во-

оруженных сил и правоохранительных органов; Кашурин Николай Иванович – 

председатель Общественной палаты Ставропольского края, Мощенко Кирилл 

Вадимович – председатель Молодежного парламента при Думе Ставрополь-

ского края, Козлов Владимир Ильич – председатель Ассоциации "Совет муни-

ципальных образований Ставропольского края", глава Изобильненского город-

ского округа и Колягин Георгий Семенович – председатель Ставропольской го-

родской Думы. Также вместе с нами сегодня работают представители краевых 

органов исполнительной власти и средств массовой информации края. 

Уважаемые коллеги, хочу проинформировать вас о том, что Министер-

ство сельского хозяйства Российской Федерации признало Ставропольский 

государственный аграрный университет лучшим аграрным вузом России. От 

вашего имени и от себя лично разрешите поздравить с этим событием нашего 

коллегу-депутата, ректора Ставропольского государственного аграрного уни-

верситета Трухачева Владимира Ивановича, пожелать ему дальнейших самых 

высоких достижений в сфере высшего образования. Тем более что многие де-

путаты – выпускники вашего вуза, Владимир Иванович. (Аплодисменты.) 

Уважаемые коллеги, за заслуги в законотворческой деятельности, много-

летний добросовестный труд и в связи с 55-летием со дня рождения замести-

тель председателя комитета Думы Ставропольского края по бюджету, налогам 

и финансово-кредитной политике, директор Пятигорского филиала акционер-

ного общества "Международный финансовый клуб" Ходжаев Юрий Анатолье-

вич награжден Почетной грамотой Думы Ставропольского края. Разрешите от 

вашего имени и от себя лично поздравить нашего коллегу. (Аплодисменты.) 

Уважаемые депутаты, вношу предложение избрать в состав секретариата 

заседания Думы депутата Новопашина Николая Олеговича и депутата Черни-

цова Валерия Павловича.  

Будут ли замечания по персональному составу секретариата? Нет. Кол-

леги, нет самоотводов? Нет.  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания 

Думы края депутатов Думы Ставропольского края Новопашина Николая Олего-
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вича и Черницова Валерия Павловича, прошу проголосовать. За – 31, против – 1, 

воздержавшихся – 2.  

Прошу секретариат занять свои рабочие места. Не забывайте взять с со-

бой карточки для регистрации. 

Проект повестки дня у вас имеется. Коллеги, есть предложение принять 

данный проект повестки дня за основу. Не будет возражений? Нет. Кто за то, 

чтобы принять проект повестки дня за основу, прошу проголосовать. За – 41, 

против и воздержавшихся нет.  

Какие будут замечания, предложения у депутатов по указанным в проекте 

повестки дня вопросам? Нет.  

Кто за то, чтобы утвердить повестку в целом, прошу проголосовать. За – 

38, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, о порядке ведения заседания Думы.  

Есть предложение предоставить время для докладов до 15 минут, для со-

докладов и заключений – до 7 минут, для выступлений в прениях – до 5 минут; 

для повторных выступлений в прениях и по порядку ведения заседания Думы, 

мотивам голосования, для справок и вопросов – до 3 минут.  

Первый перерыв сделать через два часа работы на 30 минут, а последую-

щие перерывы – через каждые полтора часа работы на 15 минут. 

Коллеги, будут ли замечания по регламенту заседания? Нет.  

Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент заседания, прошу 

проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемый секретариат, прошу следить за соблюдением утвержденного 

регламента заседания.  

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению повестки дня. 

Слушается вопрос "О назначении мировых судей в Ставропольском 

крае". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Представленные председателем Став-

ропольского краевого суда кандидатуры в соответствии с установленным по-

рядком были рассмотрены на заседании комитета.  

По результатам рассмотрения Христенко Наталья Владимировна реко-

мендована комитетом к назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 3 Октябрьского района города Ставрополя на пятилетний срок пол-

номочий с 1 ноября 2018 года.  

Наталья Владимировна имеет стаж работы в области юриспруденции бо-

лее 15 лет, 3 года отработала в должности мирового судьи. За время работы 

Наталья Владимировна зарекомендовала себя грамотным и квалифицирован-
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ным юристом, обладающим хорошим уровнем профессиональной подготовки. 

Постоянно повышает свой профессиональный уровень. Имеет поощрение за 

вклад в развитие мировой юстиции. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 
 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет.  

Коллеги, Наталья Владимировна здесь в зале. Есть ли вопросы к Наталье 

Владимировне? Нет.  

Кто за то, чтобы назначить Христенко Наталью Владимировну на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 3 Октябрьского района города 

Ставрополя на пятилетний срок полномочий с 1 ноября 2018 года, прошу про-

голосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, продолжайте. 
 

Терехова С.А. Решением комитета к назначению на должность мирового 

судьи судебного участка № 1 Грачевского района на пятилетний срок полномо-

чий рекомендована Ландина Дарья Олеговна.  

Стаж работы Дарьи Олеговны по юридической профессии более 12 лет, в 

том числе 3 года в должности мирового судьи. Она зарекомендовала себя с по-

ложительной стороны, как квалифицированный и грамотный судья, добросо-

вестно исполняющий свои обязанности. Прошла обучение на курсах повыше-

ния квалификации, имеет ведомственные поощрения. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет.  

Дарья Олеговна тоже здесь у нас в зале находится. Есть ли вопросы к Да-

рье Олеговне? Нет.  

Кто за то, чтобы назначить Ландину Дарью Олеговну на должность ми-

рового судьи судебного участка № 1 Грачевского района на пятилетний срок 

полномочий, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста. 

 

Терехова С.А. Черниговская Ирина Михайловна рекомендована комите-

том к назначению на должность мирового судьи судебного участка № 4 Шпа-

ковского района на пятилетний срок полномочий с 1 ноября 2018 года.  

Ирина Михайловна 8 лет работает в должности мирового судьи. Стаж ра-

боты в области юриспруденции более 20 лет. Зарекомендовала себя с положи-

тельной стороны, как квалифицированный и ответственный специалист. На 

должном уровне рассматривает дела различных категорий, грамотно применяет 

действующее законодательство. Постоянно работает над повышением своего 

профессионального уровня, имеет ведомственные поощрения. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

Спасибо.  
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Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет.  

Есть ли вопросы к Ирине Михайловне? Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Черниговскую Ирину Михайловну на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 4 Шпаковского района, прошу про-

голосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые судьи, от имени депутатов и от себя лично поздравляю вас с 

назначением и желаю успехов в ответственной работе по защите прав и свобод 

граждан, служению закону во имя благополучия жителей Ставропольского 

края. Поздравляем вас! Пожалуйста, вы можете покинуть зал. 

Переходим к следующему вопросу "О назначении Горло Сергея Алек-

сеевича на должность заместителя председателя Контрольно-счетной па-

латы Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края; комитетом по зако-

нодательству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края Пустоселову Сергею Романовичу. 

Сергей Романович, пожалуйста.  

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! На должность заместителя председателя Кон-

трольно-счетной палаты Ставропольского края  представляется кандидатура 

Горло Сергея Алексеевича, 1969 года рождения. Сергей Алексеевич имеет два 

высших образования. Общий стаж его работы более 30 лет, из них на государ-

ственной службе в Ставропольском крае – 10 лет.  

В настоящее время Сергей Алексеевич работает аудитором Контрольно-

счетной палаты Ставропольского края. 

В течение трудовой деятельности Сергей Алексеевич зарекомендовал се-

бя как высококвалифицированный специалист. Он обладает достаточным уров-

нем профессиональных знаний, деловыми и личностными качествами, необхо-

димыми для замещения должности, на которую представлен. 

Прошу, уважаемые депутаты, поддержать кандидатуру Губернатора 

Ставропольского края и назначить Горло Сергея Алексеевича на должность за-

местителя председателя Контрольно-счетной палаты Ставропольского края. 

Благодарю вас за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романови-

чу? Нет. 

Слово предоставляется Тереховой Светлане Алексеевне. 

Пожалуйста, Светлана Алексеевна. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Внесенная Губернатором Ставрополь-
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ского края кандидатура Горло Сергея Алексеевича в установленном порядке 

рассмотрена комитетом и рекомендована Думе к назначению на должность за-

местителя председателя Контрольно-счетной палаты Ставропольского края. 

В настоящее время Сергей Алексеевич занимает должность аудитора 

Контрольно-счетной палаты. Зарекомендовал себя квалифицированным специ-

алистом, обладающим необходимым уровнем профессиональной подготовки и 

опытом работы.  

Учитывая, что полномочия действующего заместителя председателя Кон-

трольно-счетной палаты Шака Сергея Леонидовича истекают 29 ноября, проек-

том постановления предлагается назначить Горло Сергея Алексеевича на долж-

ность заместителя председателя Контрольно-счетной палаты Ставропольского 

края с 30 ноября 2018 года на шестилетний срок полномочий.  

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет. 

Уважаемые депутаты, проект постановления о назначении Горло Сергея 

Алексеевича на должность заместителя председателя Контрольно-счетной па-

латы Ставропольского края у вас имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемый Сергей Алексеевич, спасибо, Вы можете тоже заниматься 

своей текущей деятельностью. (Аплодисменты.) 

Сергей Александр Сергеевич, я думаю, Вы понимаете, что эти аплодис-

менты – аванс?  

 

Горло С.А. Спасибо, уважаемые депутаты! Я постараюсь оправдать. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 276-6 "Об утверждении заключения дополнительных соглашений к со-

глашениям о предоставлении бюджету Ставропольского края из феде-

рального бюджета бюджетных кредитов для строительства, реконструк-

ции, капитального ремонта, ремонта и содержания автомобильных дорог 

общего пользования (за исключением автомобильных дорог федерального 

значения)". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края; комитетом по бюд-

жету, налогам и финансово-кредитной политике и комитетом по промышлен-

ности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края законопро-

ект в Думе Ставропольского края будет представлять заместитель председателя 

Правительства Ставропольского края, министр финансов Ставропольского края 

Калинченко Лариса Анатольевна. 
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Лариса Анатольевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые де-

путаты и присутствующие! Мне кажется, нужно напомнить историю вопроса. 

В 2011 году Правительством Российской Федерации краю были предоставлены 

бюджетные кредиты для осуществления дорожной деятельности в общей сумме 

950 миллионов рублей. Тогда они предоставлялись под ставку – 1/3 ставки 

Центрального банка Российской Федерации. 

В 2015 году произведена реструктуризация этой задолженности сроком 

на 20 лет до 2034 года. До этого периода Ставропольский край обязывается 

ежегодно выплачивать только проценты за пользование этими средствами, ко-

торые были снижены до 0,1 годовых.  

В дополнительном соглашении, которое представляется на утверждение 

Законом Ставропольского края, смягчены условия в случае неисполнения субъ-

ектом своих обязательств в установленные сроки: если в действующей редак-

ции соглашения один день просрочки, например, влечет за собой сразу необхо-

димость погашения всех кредитов в полной сумме, то это соглашение в соот-

ветствии с постановлением Правительства Российской Федерации, которое бы-

ло принято в апреле текущего года, дает 14 дней на то, чтобы субъект мог упла-

тить проценты за просрочку (это 10 тысяч рублей в день) и потом уже выходить 

на полный график погашения.  

Таким образом, данные условия смягчены. Дополнительные соглашения 

подписаны от имени Ставропольского края, от имени Правительства Россий-

ской Федерации и смягчают условия получения и выплаты бюджетных креди-

тов, полученных ранее.  

У меня все, Геннадий Владимирович. 

 

Председательствующий. Спасибо, Лариса Анатольевна. 

Коллеги, есть ли вопросы к Ларисе Анатольевне? Нет. Я думаю, предель-

но все ясно. 

Лариса Анатольевна, пожалуйста, присаживайтесь.  

Слово предоставляется председателю комитета по бюджету, налогам и 

финансово-кредитной политике. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста.  

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые члены 

Правительства, коллеги, приглашенные! Законопроект рассмотрен в комитете в 

установленном порядке. К проекту поступили необходимые экспертные заклю-

чения, они все положительные. На состоявшемся заседании комитет решил ре-

комендовать Думе принять проект закона в двух чтениях в предложенной ре-

дакции.  

Также законопроект был рассмотрен на заседании комитета по промыш-

ленности, определенным как соисполнитель, который принял аналогичное ре-

шение. 
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Прошу коллег-депутатов поддержать решение наших двух комитетов. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Какие будут вопросы к Юрию Васильевичу? 

Нет. 

Спасибо. 

Уважаемые депутаты, комитетом предложена концепция принятия зако-

нопроекта. Не будет возражений о принятии законопроекта в первом чтении? 

Нет. Ставлю на голосование. Прошу проголосовать. За – 40, против и воздер-

жавшихся нет. 

Профильный комитет также предлагает рассмотреть принятый нами в 

первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не 

будет возражений? Нет. Прошу проголосовать. За – 39, против и воздержав-

шихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли замечания по про-

екту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, переходим к рассмотрению вопроса № 4 "О проекте закона 

Ставропольского края № 275-6 "О внесении изменения в статью 20 Закона 

Ставропольского края "О Правительстве Ставропольского края". 

Вопрос внесен депутатом Думы края Раздобудько Алексеем Викторови-

чем; комитетом по экономическому развитию, собственности, инвестициям, 

курортам и туризму. 

Слово предоставляется Алексею Викторовичу. 

 

Раздобудько А.В. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, коллеги, члены Правительства и 

приглашенные! Законопроект подготовлен в целях необходимости уточнения 

полномочий Правительства края в связи с возможной неблагоприятной обста-

новкой на критически важных для жизнеобеспечения  объектах, находящихся 

на территории края. В рамках мероприятий по ликвидации чрезвычайных ситу-

аций может возникнуть необходимость реквизиции таких объектов в порядке, 

установленном федеральным законодательством. В этой связи в целях решения 

вопроса о полномочиях Правительства края в данной сфере предлагается наде-

лить Правительство края полномочиями принимать решение о реквизиции 

имущества в интересах общества у собственников в случаях стихийных бед-
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ствий, аварий, эпидемий и при иных обстоятельствах, носящих чрезвычайный 

характер. 

Принятие законопроекта потребует разработки нормативных правовых 

актов Правительства края и внесения изменений в отдельные нормативные пра-

вовые акты Правительства края.   

Проект закона соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу края и законам Ставропольского края. 

Прошу коллег поддержать законопроект и принять его в двух чтениях. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Алексею Викторо-

вичу? Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета Назаренко Валерию Ни-

колаевичу. 

Уважаемый Валерий Николаевич, пожалуйста.  

 

Назаренко В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые колле-

ги! К законопроекту получены все необходимые заключения, он рассмотрен на 

рабочем совещании и заседании комитета. 

Решением комитета предлагается принять Думе данный проект закона в 

двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета.  

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Валерию Николае-

вичу? Нет вопросов.  

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края Грибеннику Дмитрию Анатольевичу для изложения официальной точки 

зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемому вопросу.  

Пожалуйста, Дмитрий Анатольевич. 

 

Грибенник Д.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края считает, что за-

конопроект соответствует законодательству Российской Федерации, законода-

тельству Ставропольского края и направлен на определение полномочий Пра-

вительства Ставропольского края по принятию решения о реквизиции имуще-

ства в случаях, предусмотренных статьей 242 Гражданского кодекса Россий-

ской Федерации.  

Глава края законопроект поддерживает и считает возможным его приня-

тие Думой в двух чтениях. 

Спасибо.  
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Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Дмитрию Анатоль-

евичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, профильный комитет также предлагает рассмот-

реть принятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступало.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 280-6 "Об утверждении заключения дополнительных соглашений к со-

глашениям между Ставропольским краем и некоторыми муниципальны-

ми образованиями Ставропольского края".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке; комитетом по экономическому развитию, собствен-

ности, инвестициям, курортам и туризму. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края представ-

лять законопроект поручено министру туризма и оздоровительных курортов 

Ставропольского края Трухачеву Александру Владимировичу. 

Пожалуйста, Александр Владимирович, Вам слово. 

 

Трухачев А.В. Уважаемые депутаты, члены Правительства, коллеги, 

приглашенные! Проект закона Ставропольского края "Об утверждении заклю-

чения дополнительных соглашений к соглашениям между Ставропольским кра-

ем и некоторыми муниципальными образованиями Ставропольского края" под-

готовлен в соответствии со статьей 29 Устава Ставропольского края. Законо-

проектом предлагается утвердить заключение между Ставропольским краем и 

городами-курортами Кисловодском, Пятигорском и Железноводском дополни-

тельных соглашений к соглашениям, которыми внесены изменения в перечень 

работ по проектированию, строительству, реконструкции, содержанию, благо-

устройству и ремонту объектов курортной инфраструктуры. 

Указанные соглашения заключены в соответствии с Федеральным зако-
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ном "О проведении эксперимента по развитию курортной инфраструктуры в 

Республике Крым, Алтайском крае, Краснодарском крае и Ставропольском 

крае". 

Принятие законопроекта не потребует дополнительных расходов из бюд-

жета Ставропольского края, отмены или признания утратившими силу законов 

Ставропольского края и иных нормативных правовых актов Ставропольского 

края. Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу Ставропольского края и законам Ставропольского 

края. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Александру Вла-

димировичу? Нет. 

Спасибо, присаживайтесь, Александр Владимирович. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Валерий Николаевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Назаренко В.Н. Уважаемые коллеги, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич! К законопроекту получены все необходимые положительные заключения. 

Он рассмотрен на рабочем совещании и на заседании комитета. 

Решением комитета предлагается принять Думе данный проект закона в 

двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

У меня все. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Валерию Николае-

вичу? Нет. 

Итак, какие будут замечания по предложенной концепции законопроек-

та? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые коллеги, комитет также предложил сегодня рассмотреть на 

этом заседании принятый нами в первом чтении законопроект во втором чте-

нии. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступало.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 
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ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление, прошу проголосовать. За – 43, 

против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 277-6 

"О величине прожиточного минимума пенсионера в Ставропольском 

крае на 2019 год". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по соци-

альной политике и здравоохранению. 

Распоряжением Правительства края представлять законопроект назначен 

министр труда и социальной защиты населения Ульянченко Иван Иванович. 

Иван Иванович, пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, данный вопрос 

рассмотрен на комитете, очень подробно на совещании с заинтересованными 

лицами. Есть предложение Ивана Ивановича не заслушивать. 

 

Председательствующий. Коллеги, не будет возражений? Нет. 

Есть ли вопросы к Ивану Ивановичу? Нет. 

Иван Иванович, не будет возражений? 

 

Ульянченко И.И. Нет. 

 

Председательствующий. Пожалуйста, присаживайтесь.  

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Валентина Николаевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Законопроект разработан в целях 

установления социальной доплаты к пенсии гражданам, у которых сумма мате-

риального обеспечения (пенсия и иные выплаты) ниже величины прожиточного 

минимума пенсионера. Проектом предлагается принять данную величину в Став-

ропольском крае на 2019 год в размере 8 292 рубля, что больше, чем в прошлом 

году.  

Расчеты произведены в соответствии с рекомендациями Министерства тру-

да России, а также на основании данных службы статистики по Северо-

Кавказскому федеральному округу об уровне цен на продукты питания, на продо-

вольственные товары и услуги, входящие в состав потребительской корзины в 

Ставропольском крае.  

Социальная доплата к пенсии неработающим пенсионерам будет прово-

диться за счет средств федерального бюджета органами Пенсионного фонда. 

 На проект закона получены все необходимые экспертные заключения, они 

носят положительный характер. Комитет предлагает рассмотреть законопроект и 

принять его на сегодняшнем заседании в двух чтениях. 

Спасибо за внимание.  
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Председательствующий. Спасибо, уважаемая Валентина Николаевна. 

Коллеги, есть ли вопросы к Валентине Николаевне? Нет. 

Какие будут замечания по концепции законопроекта, предложенной ко-

митетом? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, комитет также предлагает принять во втором чтении на сего-

дняшнем заседании законопроект, принятый нами сейчас в первом чтении. Не 

будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли замечания по про-

екту? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению следующего вопроса "О проекте закона 

Ставропольского края № 266-6 "О внесении изменения в статью 25 Закона 

Ставропольского края "О некоторых вопросах охраны здоровья граждан 

на территории Ставропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве 9 человек, если позволите, 

я только фамилии назову: Ягубов, Муравьева, Назаренко, Терехова, Редько, 

Новопашин, Мурашко, Отамас и Юндин, и комитетом по социальной политике. 

Слово предоставляется председателю комитета Муравьевой Валентине 

Николаевне. 

Пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Данный законопроект разработан 

в целях приведения краевого Закона в соответствие с нормами федерального 

законодательства. Проектом предлагается из полномочий министерства здраво-

охранения Ставропольского края исключить полномочия по проведению про-

верок соблюдения медицинскими организациями безопасных условий труда. 

Указанные проверки будут отнесены только к полномочиям Государственной 

инспекции труда в Ставропольском крае. 

Проект закона обсуждался на совещании с участием заинтересованных 

лиц и ведомств. Получены все необходимые положительные заключения, одна-



 14 

ко поступило предложение Губернатора и Правительства Ставропольского 

края, направленное на приведение краевого Закона в соответствие с другим фе-

деральным законодательством. Данным предложением расширен перечень ред-

ких заболеваний, при наличии которых гражданам предоставляются государ-

ственные гарантии в виде обеспечения лекарствами из федерального бюджета. 

Это следующие заболевания: гемолитико-уремический синдром, юношеский 

артрит с системным началом, мукополисахаридоз первого, второго и четверто-

го типов. 

Предложение отражено в таблице поправок, согласованных с ведомства-

ми и одобренных на заседании комитета. Комитет предлагает рассмотреть за-

конопроект в двух чтениях на сегодняшнем заседании и принять его с учетом 

таблицы поправок. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Какие будут вопросы у депутатов к Валентине 

Николаевне? Нет. 

Слово предоставляется Грибеннику Дмитрию Анатольевичу для изложе-

ния официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсужда-

емому законопроекту.  

Пожалуйста, Дмитрий Анатольевич. 

 

Грибенник Д.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Принимаемый сегодня законо-

проект направлен на приведение Закона Ставропольского края "О некоторых 

вопросах охраны здоровья граждан на территории Ставропольского края" в со-

ответствие с федеральным законодательством. Замечания Губернатора к дан-

ному законопроекту учтены в представленной таблице поправок, о чем сказала 

Валентина Николаевна, и Губернатор полагает, что законопроект может быть 

принят Думой края в двух чтениях с учетом предложенной таблицы поправок.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, какие будут вопросы к Дмитрию 

Анатольевичу? Нет. 

Какие есть замечания по концепции принятия законопроекта, предложен-

ной комитетом? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, комитет также предлагает рассмотреть законопроект во втором 

чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 40, против и воз-

державшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые комитет ре-



 15 

комендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению дополнительных поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 267-6 

"О внесении изменения в статью 1 Закона Ставропольского края "О по-

рядке установления величины прожиточного минимума в Ставрополь-

ском крае". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве 9 человек, если позволите, 

назову только фамилии: Ягубов, Муравьева, Назаренко, Терехова, Редько, Но-

вопашин, Мурашко, Отамас и Юндин, и комитетом по социальной политике и 

здравоохранению. 

Слово предоставляется председателю комитета Муравьевой Валентине 

Николаевне. 

Пожалуйста, уважаемая Валентина Николаевна. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Данный законопроект разработан 

в целях приведения краевого Закона в соответствие с федеральным законода-

тельством. Изменения вносятся в связи с уточнением наименования федераль-

ного органа исполнительной власти, уполномоченного на осуществление функ-

ций сферы официального статистического учета, а именно "федеральный орган 

исполнительной власти, осуществляющий функции по формированию офици-

альной статистической информации о социальных, экономических, демографи-

ческих, экологических и других общественных процессах в Российской Феде-

рации".  

Законопроект отработан в установленном порядке, получены необходи-

мые экспертные заключения, замечаний и поправок не поступило. 

Комитет предлагает рассмотреть законопроект и принять его на сего-

дняшнем заседании в двух чтениях. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Валентине Никола-

евне? Нет. 
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Слово предоставляется Грибеннику Дмитрию Анатольевичу для изложе-

ния официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсужда-

емому вопросу.  

Пожалуйста, Дмитрий Анатольевич. 

 

Грибенник Д.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! У Губернатора Ставропольского 

края к данному законопроекту замечаний и предложений нет. Глава края зако-

нопроект поддерживает и полагает возможным его принятие Думой края в двух 

чтениях.  

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Дмитрию Анатоль-

евичу? Нет. 

Коллеги, какие будут замечания по предложенной концепции законопро-

екта? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в 

первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не 

будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 242-6 

"О внесении изменения в статью 4 Закона Ставропольского края "О фи-

зической культуре и спорте в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края; комитетом по обра-

зованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам массовой инфор-

мации и физической культуре. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края представлять зако-

нопроект назначен министр физической культуры и спорта Ставропольского 

края Марков Роман Кимович.  

Пожалуйста, Роман Кимович. 
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Марков Р.К. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Рассматривается законопроект о внесе-

нии изменения в статью 4 Закона Ставропольского края "О физической культу-

ре и спорте в Ставропольском крае". Законопроект подготовлен с целью приве-

дения краевого Закона "О физической культуре и спорте в Ставропольском 

крае" в соответствие с Федеральным законом в части наделения полномочиями 

органов государственной власти субъектов Российской Федерации по развитию 

студенческого спорта в регионе. В связи с этим законопроектом предполагается 

внести изменения в Закон, который закрепляет право министерства физической 

культуры и спорта участвовать в организации и проведении межрегиональных 

всероссийских международных спортивных соревнований студенческих спор-

тивных лиг, проводимых на территории Ставропольского края. Таким образом, 

предлагаемые изменения будут способствовать развитию студенческого спорта 

на федеральном и региональном уровнях.  

Реализация законопроекта в случае его принятия выделения дополни-

тельных финансовых средств из краевого бюджета не потребует. Положения 

законопроекта соответствуют законодательству Российской Федерации. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Роману Кимовичу? 

Нет. 

Роман Кимович, пожалуйста, присаживайтесь.  

Слово предоставляется председателю комитета Насонову Артуру Леони-

довичу. 

 

Насонов А.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депута-

ты, члены Правительства и приглашенные! Проект закона рассмотрен на засе-

дании комитета в установленном порядке с участием заинтересованных ведомств. 

На него получены все необходимые экспертные заключения. Уточнения  крае-

вой прокуратуры и правового управления аппарата Думы отработаны и отра-

жены в таблице согласованных поправок.  

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом таблицы одобренных поправок. 

Прошу коллег поддержать наше решение. 

Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Артуру Леонидо-

вичу? Нет. 

Коллеги, как вы слышали, комитетом предложена концепция принятия 

законопроекта. Нет возражений по принятию законопроекта в первом чтении? 

Нет. Прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, профильный комитет также предлагает рассмот-

реть принятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании. Не будет возражений? Нет. Прошу проголосовать. За – 41, 

против и воздержавшихся нет. 
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Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые комитет рекомендует принять. 

Прошу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 258-6 "О внесении изменений в статью 2 Закона Ставропольского края 

"О государственной поддержке в сфере развития сельского хозяйства в 

Ставропольском крае". 

Вопрос внесен депутатом Трухачевым Владимиром Ивановичем; комите-

том по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии. 

Слово предоставляется автору законопроекта. 

Уважаемый Владимир Иванович, пожалуйста. 

 

Трухачев В.И. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Вяче-

слав Владимирович, депутаты, присутствующие! Научные и образовательные 

организации, осуществляющие подготовку и профессиональную переподготов-

ку, а также повышение квалификации кадров в области сельского хозяйства, и 

имеющие в своей структуре опытно-производственные, учебные, учебно-

опытные, учебно-производственные и иные подразделения, имеют несравнимое 

преимущество более качественной практической подготовки студентов и аспи-

рантов, однако на сегодня несут существенные финансовые, организационные, 

трудовые затраты, которые абсолютно не учитываются при определении объе-

мов финансирования. При этом аграрные научные образовательные учрежде-

ния находятся абсолютно в других условиях по сравнению с сельхозтоваропро-

изводителями, которые не имеют… Мы не имеем сегодня доступа к мерам гос-

ударственной поддержки, оказываемым сельскохозяйственным товаропроизво-

дителям.   

Хочу сказать, что в течение последних трех-пяти лет мы вместе с Коми-

тетом Думы Российской Федерации, депутатами от Ставропольского края рабо-

тали над изменениями Федерального закона, и 28 декабря 2017 года за № 424-ФЗ 

"О внесении изменений в статьи 5 и 6 Федерального закона "О развитии сель-

ского хозяйства" включены научные образовательные организации в систему 

мер государственной поддержки в сфере развития сельского хозяйства.  

На сегодня предлагаемые изменения в краевой Закон направлены на со-

здание для указанных организаций равных с сельхозтоваропроизводителями 
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условий в части получения государственной поддержки развития сельскохозяй-

ственной деятельности, что будет способствовать не только решению проблем 

содержания имущественного комплекса указанных научных и образовательных 

организаций, но и повлечет мультипликативный положительный эффект в ча-

сти повышения качества их научной, производственной, образовательной дея-

тельности, решение кадровых проблем агропромышленного комплекса Россий-

ской Федерации. 

Представленный законопроект соответствует Конституции Российской 

Федерации, федеральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольско-

го края. 

Прошу депутатов поддержать данный проект. 

В целях предотвращения конфликта интересов на основании статьи 10 

Федерального закона "О противодействии коррупции" и статьи 101 Закона 

Ставропольского края "О статусе депутата Думы Ставропольского края" я не 

буду принимать участие в голосовании.  

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Владимиру Ивано-

вичу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета Богачеву Ивану Андреевичу. 

 

Богачев И.А. К проекту закона получены все необходимые заключения. 

Комитет принял решение рекомендовать Думе принять законопроект в двух 

чтениях в предложенной редакции.  

Прошу депутатов поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Ивану Андрееви-

чу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется Пустоселову Сергею Романовичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му вопросу.  

Пожалуйста, Сергей Романович. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты члены Прави-

тельства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Владимиров Вла-

димир Владимирович рассмотрел представленный законопроект. Замечаний и 

предложений к законопроекту не имеется. Губернатор полагает, что законопро-

ект может быть принят Думой края. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Сергей Романович. 
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Коллеги, комитетом предложена концепция принятия законопроекта. Не 

будет возражений по принятию законопроекта в первом чтении? Нет. Прошу 

проголосовать. За – 39, против – 0, воздержавшихся – 2. 

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть во втором 

чтении на сегодняшнем заседании законопроект, принятый нами в первом чте-

нии на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 40, против – 0, воздержавшихся – 2. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против – 0, воздержался – 1. 

Коллеги, переходим к рассмотрению следующего вопроса "О проекте 

закона Ставропольского края № 274-6 "О признании утратившими силу 

отдельных положений законодательных актов Ставропольского края". 

Вопрос внесен депутатами Богачевым Иваном Андреевичем и Трухаче-

вым Владимиром Ивановичем; комитетом по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии. 

Слово предоставляется одному из авторов законопроекта Тухачеву Вла-

димиру Ивановичу. 

Уважаемый Владимир Иванович, пожалуйста. 

 

Трухачев В.И. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Вяче-

слав Владимирович, депутаты, присутствующие! Законопроектом предлагается 

признать утратившими силу отдельные положения Закона "Об обеспечении 

плодородия земель сельскохозяйственного назначения в Ставропольском крае", 

определяющие понятие трансформации сельскохозяйственных угодий и пол-

номочия органа исполнительной власти Ставропольского края на право уста-

навливать правила трансформации сельскохозяйственных угодий на террито-

рии Ставропольского края. 

Разработка данного проекта обусловлена отсутствием понятия "транс-

формация" в законодательстве Российской Федерации. Правовой режим земель 

определяется исходя из всех принадлежностей к той или иной категории и из 

разрешенного использования.  

Установление в кадастровых документах на земельный участок вида 

сельскохозяйственных угодий земельным законодательством Российской Фе-
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дерации не урегулировано. В связи с этим изменение одного вида сельскохо-

зяйственного угодья на другой не проходит государственную регистрацию и не 

вносится в Единый государственный реестр недвижимости. 

Вместе с тем, для преобразования одного вида сельскохозяйственного 

угодья в другой необходимо подтверждение такового в соответствии с доку-

ментами на земельный участок, при этом виды разрешенного использования 

земельного участка не связаны с видами его угодий.  

Ввиду неразграниченности земельных участков на пастбища, сенокосы, 

пашню, невозможности установления вида сельскохозяйственных угодий, вы-

явление нарушений и привлечение к ответственности за нарушение правил 

трансформации сельскохозяйственных угодий не имеет завершения, в связи с 

чем не удается реализовать полномочия по контролю в сфере обеспечения пло-

дородия земель сельскохозяйственного назначения. 

В связи с признанием утратившими силу положения о трансформации 

сельскохозяйственных угодий законопроектом предлагается признать утратив-

шими силу норм Закона "Об административных правонарушениях в Ставро-

польском крае", устанавливающих административную ответственность за 

нарушение правил трансформации. 

Представленный законопроект соответствует Конституции Российской 

Федерации, федеральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольско-

го края. 

Просим депутатов поддержать данный проект. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Какие будут вопросы к Владимиру Ивановичу? 

Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Иван Андреевич, пожалуйста. 

 

Богачев И.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, коллеги и присут-

ствующие! К проекту получены все необходимые заключения. Имеется одна 

поправка редакционного характера. Комитет принял решение рекомендовать 

Думе принять законопроект в двух чтениях с учетом одобренной поправки.  

Прошу депутатов поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Ивану Андрееви-

чу? Нет. 

Слово предоставляется Пустоселову Сергею Романовичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му законопроекту.  

Пожалуйста, Сергей Романович. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 
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Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты члены Прави-

тельства и приглашенные! Губернатором Ставропольского края рассмотрен 

данный законопроект. Замечаний и предложений к нему не имеется. Губерна-

тор полагает, что законопроект может быть принят Думой края в двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романови-

чу? Нет.  

Уважаемые депутаты, комитетом предложена концепция принятия зако-

нопроекта. Не будет возражений по принятию законопроекта в первом чтении? 

Нет. Прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть 

принятый нами в первом чтении законопроект, во втором чтении на сегодняш-

нем заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть, законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 

одна поправка, рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие 

будут предложения у депутатов по поправке, которую профильный комитет ре-

комендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправку, которую профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли замечания, пред-

ложения по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 268-6 

"О некоторых вопросах организации транспортного обслуживания насе-

ления при перевозках внеуличным транспортом в Ставропольском крае".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края; комитетом по про-

мышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству. 

Распоряжением Правительства представлять законопроект назначен ми-

нистр дорожного хозяйства и транспорта Штепа Евгений Викторович.  

Пожалуйста, Евгений Викторович. 
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Андрющенко И.В. Геннадий Владимирович, идет приведение в соответ-

ствие с федеральным законодательством. Если коллеги не возражают, без до-

клада министра. 

 

Председательствующий. Коллеги не возражают? Нет. 

Евгений Викторович не возражает?   

 

Штепа Е.В. Нет. 

 

Председательствующий. Пожалуйста, присаживайтесь. 

Есть ли вопросы у коллег к Евгению Викторовичу? Нет. 

Слово предоставляется уважаемому Игорю Васильевичу.  

Пожалуйста. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые де-

путаты, члены Правительства и приглашенные! Законопроект направлен на ре-

гулирование отношений в сфере организации транспортного обслуживания 

населения при перевозках внеуличным транспортом, который представлен в 

крае подвесными канатными дорогами в городах Пятигорске и Кисловодске. 

Проектом закона предлагается разграничить полномочия между органами 

государственной власти края и определить полномочия органов местного само-

управления в данной сфере. К полномочиям Думы Ставропольского края, в 

частности, предлагается отнести осуществление законодательного регулирова-

ния и контроля за исполнением законов в сфере организации транспортного об-

служивания внеуличным транспортом. 

Министерство дорожного хозяйства и транспорта предлагается наделить 

функциями по осуществлению государственного контроля и соблюдению пра-

вил технической эксплуатации и пользования внеуличным транспортом. 

К проекту закона поступили заключения положительного характера. За-

мечания юридико-технического характера будут устранены в соответствии с 

частью 6 статьи 20 Закона "О порядке принятия законов Ставропольского края". 

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях в предложенной редакции.  

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание, коллеги. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Игорю Васильеви-

чу. Нет. 

Уважаемые депутаты, комитетом предложена концепция принятия зако-

нопроекта. Два чтения на сегодняшнем заседании. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 35, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во вто-

ром чтении на сегодняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и 
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воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 270-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об организации 

проведения капитального ремонта общего имущества в многоквартирных 

домах, расположенных на территории Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством; 

комитетом по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-комму-

нальному хозяйству. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края представлять зако-

нопроект назначен министр жилищно-коммунального хозяйства Ставрополь-

ского края Марченко Роман Алексеевич. 

Слово предоставляется Роману Алексеевичу. 

Пожалуйста, Роман Алексеевич. 

 

Марченко Р.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депута-

ты, присутствующие, коллеги! Законопроект подготовлен в целях приведения 

Закона Ставропольского края от 28 июня 2013 г. № 57-кз "Об организации про-

ведения капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах, 

расположенных на территории Ставропольского края" в соответствие с феде-

ральным законодательством. Законопроектом предусмотрены следующие из-

менения: при достижении минимального размера фонда капитального ремонта 

в размере 50 % оценочной стоимости капитального ремонта собственники по-

мещений получат право приостановить уплату взносов на капитальный ремонт 

в многоквартирных домах, формирующих фонд их капитального ремонта на 

специальном счете за исключением собственников, которые имеют задолжен-

ность по уплате этих взносов; региональной программой капитального ремонта 

в приоритетном порядке должны быть предусмотрены работы по ремонту 

внутридомовых инженерных систем газоснабжения и замене лифтового обору-

дования, признанного непригодным для эксплуатации.  

Следующее – определение особенностей организации капитального ре-

монта многоквартирных домов, в которых требовалось его проведение на дату 

приватизации первого жилого помещения, а также введение понятия "бывший 

наймодатель": если до даты приватизации первого жилого помещения в много-

квартирном доме он был включен в перспективный или годовой план капи-
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тального ремонта, но не отремонтирован за счет бюджетных средств до даты 

включения такого многоквартирного дома в региональную программу капи-

тального ремонта, соответствующий уполномоченный орган государственной 

власти, являющийся бывшим наймодателем, обязан провести капитальный ре-

монт общего имущества в таком многоквартирном доме.  

Следующее. Устанавливается порядок и условия финансирования капи-

тального ремонта бывшим наймодателем; устанавливается порядок информи-

рования собственников помещений в многоквартирном доме об исполнении 

бывшим наймодателем обязанностей по проведению капитального ремонта, а 

также о необходимости уплаты взноса на капитальный ремонт в рамках регио-

нального программы; и наделение Правительства Ставропольского края полно-

мочиями по установлению порядка информирования собственников помеще-

ний в многоквартирных домах и организаций, осуществляющих управление 

многоквартирными домами по содержанию региональной программы капи-

тального ремонта и критериям оценки состояния многоквартирных домов, на 

основании которых определяется очередность проведения капитального ремон-

та. 

Данный проект прошел лингвистическую и правовую экспертизу, все не-

обходимые согласования. Замечаний не имеет. 

Благодарю за внимание. Готов ответить на вопросы.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Роману Алексееви-

чу? Нет вопросов. 

Роман Алексеевич, пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Игорь Васильевич, пожалуйста.  

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые 

коллеги, члены Правительства и приглашенные! Законопроект подготовлен в 

целях приведения действующего Закона в соответствие с федеральным законо-

дательством. Им уточняются отдельные нормы краевого закона, касающиеся 

проведения капитального ремонта общего имущества в многоквартирных до-

мах, расположенных на территории края.  

К законопроекту поступили заключения положительного характера. Ре-

шением комитета он рекомендован Думе к принятию в двух чтениях в предло-

женной редакции. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к Игорю 

Васильевичу. Нет. 

Коллеги, комитет предложил концепцию принятия законопроекта. Не бу-

дет возражений по принятию законопроекта в первом чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 
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Коллеги, профильный комитет также предлагает принять законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет. Прошу 

проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас в материалах 

имеется. Будут ли замечания, предложения по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 282-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюджетном 

процессе в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края для рассмотрения в первоочередном порядке; комитетом 

по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике. 

Распоряжением Правительства представлять законопроект назначен заме-

ститель председателя Правительства – министр финансов Ставропольского 

края Калинченко Лариса Анатольевна.  

Слово предоставляется Ларисе Анатольевне. 

Пожалуйста. 

Уважаемый Юрий Васильевич, Ваше предложение.  
 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Есть предложение не заслушивать Ларису Анатольевну. Вопрос связан с изме-

нением в федеральном законодательстве, детально рассмотрен на совещании в 

комитете. Если есть вопросы, я думаю, Лариса Анатольевна на них ответит.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Ларисе Анатольевне? 

Нет. 

Лариса Анатольевна, нечего больше добавить? 

 

Калинченко Л.А. Нет.  

 

Председательствующий. Хотим Вам пожелать успехов в бюджетном 

процессе. Спасибо! 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста.  

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые члены 

Правительства, коллеги и приглашенные! Законопроект рассмотрен в комитете 

в установленном порядке. Проектом предусматривается дополнение Закона 
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края "О бюджетном процессе в Ставропольском крае" статьей 33.31, определя-

ющей порядок предоставления главным распорядителем бюджетных средств, – 

министерством финансов края, – информации о совершаемых действиях, 

направленных на реализацию краем права регресса либо об отсутствии основа-

ний для предъявления иска о взыскании денежных средств в порядке регресса. 

Кроме того, Федеральным законом от 11 октября 2018 года № 355-ФЗ 

"О приостановлении действия отдельных положений Бюджетного кодекса Рос-

сийской Федерации" до 1 января 2019 года приостановлена норма, предусмат-

ривающая срок внесения изменений в действующее законодательство субъекта 

Российской Федерации "О налогах и сборах", законы субъекта, регулирующие 

бюджетные правоотношения и приводящие к изменению доходов их бюджетов, 

поэтому в целях реализации положений вышеуказанного Федерального закона 

предлагаемым нами законопроектом предлагается приостановить действие статьи 

20 Закона края "О бюджетном процессе в Ставропольском крае" также до 1 ян-

варя 2019 года, что даст возможность рассмотрения и принятия законопроек-

тов, влияющих на формирование доходов бюджета края и муниципальных об-

разований в крае, одновременно с проектом закона края "О бюджете Ставро-

польского края на 2019 год и плановый период 2020 и 2021 годов". 

К законопроекту поступили необходимые экспертные заключения, они 

все положительные. Комитет решил рекомендовать Думе принять проект зако-

на в двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Васильеви-

чу. Нет. 

Какие будут замечания по концепции, предложенной комитетом? При-

нять.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть законопро-

ект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступало. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли вопросы, замечания к проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 
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Коллеги, у нас поступил ряд депутатских запросов: от Муравьевой Ва-

лентины Николаевны, Сысоева Александра Михайловича. Я не буду зачиты-

вать. Они у вас есть, вы ознакомились, копии вам розданы. 

Депутатские запросы будут направлены для рассмотрения в установлен-

ном порядке. 

Уважаемые депутаты, за время после проведения 27 сентября текущего 

года двадцать пятого заседания Думы Ставропольского края мы приняли опрос-

ным путем 24 постановления Думы. Перечень постановлений также у вас име-

ется.  

Уважаемые депутаты, все вопросы повестки дня рассмотрены.  

Коллеги, у кого еще есть предложения, замечания? Нет. 

Коллеги, на этом двадцать шестое заседание Думы Ставропольского края 

шестого созыва объявляется закрытым.  

  

(Звучит Гимн России) 
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